令和6年度浦安市教育委員会7月定例会会議録

浦安市教育委員会

令和6年度浦安市教育委員会7月定例会

I. 日 時 令和6年7月4日(木)

開会 午後3時00分

閉会 午後3時35分

Ⅱ.場 所 文化会館 3階中会議室

生

生

- Ⅳ. 出席委員 教育長職務代理者 宮道 力

委 吉野則子

V. 出席説明者 教 育 次 長 田 中 健 一

教育総務部長 大塚一樹

教育総務部次長 落合幸一郎

教育総務部技監 泉澤 -

教 育 総 務 課 長 宇田川 順 子

欽

教育政策課長 小池康裕

教育施設課長 内山達夫

指 導 課 長 村上陽子

指導課主幹(教育センター所長) 青 山 陽 子

千鳥学校給食センター所長 本沢 誠

涯 学 習 部 長 近藤敏彰

涯 学 習 部 次 長 北 嶋 純 代

生涯学習課長(青少年センター所長) 斉藤恭一

生 涯 学 習 課 主 幹 島 本 まり子

生涯学習部副参事(市民スポーツ課長) 本 川 昇 郷 土 博 島村嘉一 物 館 長 高 洲公民 館 長 佐 藤 良 平 中 央 公 民 館 長 増 田 丈 巳 堀 江 公 民 長 菅 原 満 館 早苗 富 岡 公 民 館 原 美 浜 公 民 館 長 佐藤栄一 当代島公民館 長 高 梨 誠 二 北 村 章 代 の出公民館 長 日 中 央 図 書 長 森田志織 館

VI. 傍 聴 人 1名

VII. 案 件

- 第1. 会議録の承認
 - 1. 令和6年度浦安市教育委員会5月定例会会議録の承認について

第2. 教育長からの一般報告

第3.審議事項

議案第1号 浦安市文化財審議会委員の委嘱について

議案第2号 浦安市公民館運営審議会委員の委嘱について

議案第3号 浦安市図書館協議会委員の委嘱について

第4. 協議事項

第5. 報告事項

- 1. 教育委員会共催・後援行事一覧
- 2. 令和6年度浦安市児童生徒科学作品展実施について
- 3. 令和6年度教育実践事例発表会について

- 4. 令和6年度第44回浦安市小・中学校音楽鑑賞教室実施報告
- 5. 令和6年度千葉県小中学校体育連盟市川·浦安支部中学校総合体育大会開催案内
- 6. 第43回浦安市小学校陸上競技大会開催報告
- 7. 令和5年度文化施設利用状況報告
- 8. うらやす弦楽器体験会 2024 開催案内
- 9. 令和6年度夏休み企画展「もっと知りたいふるさと浦安」開催案内
- 第6. 教育委員からの一般報告
- 第7. その他

開 会 (午後3時00分)

船 橋 教 育 長 これより令和6年度浦安市教育委員会7月定例会を始める。

議事に入る。

議事の第1.会議録の承認である。

1. 令和6年度浦安市教育委員会5月定例会会議録について、承認いただけるか。

(「異議なし」の声あり)

船 橋 教 育 長 異議がないので、令和 6 年度浦安市教育委員会 5 月定例会会議録については承認された。

なお、会議録の承認に当たり、会議録の署名を影山委員にお願いする。 次に、議事の第2. 教育長からの一般報告に移る。

私から報告する。

6月8日には、陸上競技場において小学校陸上大会を開催した。コロナの影響により、ここ数年は、3部制、2部制という方法で実施していたが、今年は5年ぶりに、小学校17校全でが一堂に会しての開催となった。

好天に恵まれ、暑いくらいの天候だったが、各校の選手の応援席には テントが張られるなど、熱中症対策をしっかり行っていた。早朝から準 備してくださった大会関係者や、教職員の方々には感謝している。

開会式では、選手の子ども達に、隣の選手ではない、昨日の自分の記録と比べて少しでも記録が伸びるよう、持てる力を思う存分発揮してほしいと話をした。選手たちは、どの子も本当によく頑張った。順位だけでなく、最後まで諦めない姿は、見ていて胸が熱くなった。

各小学校では運動会が行われるが、こうして17校が集まって競い合う 機会は、子どもにとって貴重な経験になると思っている。全ての小学校 が集まる大会で、よい成績を収めることができた経験、友達の声援を受けて、最後まで諦めずに頑張り抜いた経験、たくさんの人たちに応援してもらう経験、どれも自己有用感、自己肯定感につながる貴重な経験だったと思っている。

さて、6月14日から3日間、浦安では8年ぶりの三社例大祭が行われた。私も元町の様々な地域を歩き、祭りの熱気を肌で感じてきた。8年ぶりということもあってか、どの場所も大変な人の多さに驚くとともに、ふるさと浦安の伝統ある祭りにこんなにも多くの人たちが参加し、盛り上がっていることにうれしさを感じた。

特に、今年のお祭りは子ども達の参加が多かったように感じた。たく さんの子ども達が山車を引いたり、子ども神輿を担いだりしている様子 は、とてもほぼ笑ましく、また、地域の担い手としての頼もしさも感じ た。

うれしかったのは、どの山車やお神輿にも、地域の大人の方がつき、 一緒に声を出したり、子どもの安全に配慮した心配りをしていたりと、 子ども達に寄り添う姿が見られたことである。地域の大人が、地域の宝 である子ども達を大切にし、温かく見守る姿は本当に素敵だった。

今年から本市の市立小中学校では、学校と地域が共通の目的を持って子どもを育むコミュニティ・スクールがスタートしたが、こうした光景を見て、浦安の地域力の底力を感じ、心強く思ったところである。子ども達は今回の経験を通して、浦安をふるさととして捉え、誇りと愛着が育まれていくのだと感じた。

お祭りでは、市内の園や学校の先生方が地域の方々に混ざって、元気いっぱいにお神輿を担いだり、中には子ども達の手作りのお神輿で、子どもと一緒に参加している園の先生方もいた。どの先生たちも、地域の伝統ある行事への参加を心から楽しんでいる様子が見られた。

祭りを通して、浦安には、子ども達の健やかな成長を支えてくれる、 また、支えようとしてくれている地域の方々がたくさんいることを実感 した。そして、その地域の力を積極的に借りようとする先生たちの姿も、 また、素敵だった。 生涯学習では、6月30日のバドミントン競技を最後に、春季の市民大会が全て終了した。以前も話したが、市民大会には様々な年代の方々が集まり、一つの競技を通して交流する姿が見られた。

また、より多くの子ども達が参加できるように工夫した取組を行ったり、既に参加している子ども達を温かく支える声がけをしていたりと、まさに、子どもと地域の大人の豊かな関わりが展開されていた。

7月6日からは、いよいよ東野プールがオープンする。今年の夏も暑くなりそうなので、たくさんの子ども達に東野プールで気持ちのよい時間を過ごしてほしいと思っている。

次に、6月の定例市議会について報告する。一般質問では、教育委員会への質問も多く、議員の皆様の教育への関心の高さと、また、教育への期待を改めて実感した。具体的には、来年の4月に開校する学びの多様化学校に関することや、本年度からスタートしたコミュニティ・スクールのこと、また、キッズビューであったり、給食残渣や部活動など、多岐にわたった質問があった。

教育委員会では、議会は質問に答える場ではなく、市民の代表である 議員の皆様の意見を伺う貴重な場であることを共有した。いただいた意 見については、今後の教育行政に参考にしていきたいと考えている。

最後に、7月20日から、市立の園、小中学校は夏季休業に入る。長い休みに入るので、子ども達には、安全に過ごしながら、貴重な体験を重ね、楽しい休みにしてほしいと考えている。

毎年、長い夏休みには、民生委員の皆様が子ども達の様子を見に行ってくださったり、他機関の方々も子ども達の安全に気を配っていただいていることがある。こうした地域の方々に支えられ、夏休みを迎えることには、教育委員会としても、大変心強く思っているところである。

以上で、私の一般報告を終わる。

次に、議事の第3.審議事項に移る。

議案第1号 浦安市文化財審議会委員の委嘱についてを議題とする。 事務局より説明を求める。 近藤生涯学習部長 本案は、浦安市文化財審議会委員の任期満了に伴い、浦安市文化財審議会条例第4条の規定により、新たに委嘱するものである。委嘱候補者については、別紙のとおりである。

なお、任期については、令和6年7月16日から令和8年7月15日まで となる。

船 橋 教 育 長 ただいま説明がなされた議案第1号について質疑を行う。よろしいか。 これより議案第1号の採決を行う。

> 議案第1号について、事務局の説明のとおり、これを承認することと してよろしいか。

(「異議なし」の声あり)

船 橋 教 育 長 異議がないので、議案第1号 浦安市文化財審議会委員の委嘱については承認された。

次に、議案第2号 浦安市公民館運営審議会委員の委嘱についてを議題とする。

事務局より説明を求める。

近藤生涯学習部長 本案は、浦安市公民館運営審議会委員に1名の欠員が生じたため、浦安市公民館の設置及び管理に関する条例第4条第3項の規定により、新たに委嘱するものである。

今回の委嘱候補者については別紙のとおりである。

なお、任期については、令和6年7月4日から令和7年8月31日まで となる。

船 橋 教 育 長 ただいま説明がなされた議案第2号について質疑を行う。よろしいか。 これより議案第2号の採決を行う。

> 議案第2号について、事務局の説明のとおり、これを承認することと してよろしいか。

(「異議なし」の声あり)

船橋教育長 異議がないので、議案第2号 浦安市公民館運営審議会委員の委嘱につ いては承認された。

> 次に、議案第3号浦安市図書館協議会委員の委嘱についてを議題とす る。

事務局より説明を求める。

近藤生涯学習部長

本案は、浦安市図書館協議会委員に1名の欠員が生じたため、浦安市 立図書館設置条例第3条第3項の規定により、新たに委嘱するものであ る。

委嘱候補者については別紙のとおりである。

なお、任期については、令和6年7月4日から令和7年6月30日まで となる。

船橋教育長 ただいま説明がなされた議案第3号について質疑を行う。よろしいか。 これより議案第3号の採決を行う。議案第3号について、事務局の説 明のとおり、これを承認することとしてよろしいか。

(「異議なし」の声あり)

船橋教育長 異議がないので、議案第3号 浦安市図書館協議会委員の委嘱について は承認された。

次に、議事の第4.協議事項に移るが、本日の上程はない。

次に、議事の第5.報告事項に移る。

報告事項については、お配りした資料をもって報告とさせていただく。 それでは、第5.報告事項に対する質問を受け付ける。

宮 道 委 員 4. 令和6年度第44回浦安市小・中学校音楽鑑賞教室実施報告につい て、参加者の規模は昨年に比べて変わったのか。

村上指導課長 例年、参加する学年を学校で決めているので、大きな増減は生じていない。

影 山 委 員 5. 令和6年度千葉県小中学校体育連盟市川・浦安支部中学校総合体育大会開催案内について。5. 参加資格の(5)で合同チームについての記載がある。近年の合同チームの数は増えてきているのか、あるいは、単独チームで組めているのが大半なのか、浦安市の状況を教えていただきたい。

薬崎保健体育安全課長 近年ではこれまでどおり、単独で出場できるチームが大半という状況となっているが、中には状況に応じて合同チームとなっているところがある。数について変わりはない。

船 橋 教 育 長 現在、合同チームを作っている中学校はどこかあるのか。

峯崎保健体育安全課長 入船中と美浜中のサッカー部である。

宮 澤 委 員 後援行事の第106回全国高等学校野球選手権大会について、浦安市運 動公園硬式野球場では何試合行われるのか。

本川市民スポーツ課長 浦安では、10日、11日、12日の3日間で6試合、行う予定になっている。

ちなみに、先ほど合同チームという話があったが、この高校野球でも 千葉県内で17校が合同チームを作って参加するような形になっている。 また、参加しない学校も11校あり、特に浦安市内で言えば、浦安南高校 は野球部員がゼロとなっている。

宮 道 委 員 8. うらやす弦楽器体験会 2024 開催案内について。公募が始まっているかと思うが、申込状況はいかがか。

斉藤生涯学習課長 具体的な数字までは申し上げることができないが、例年と同様に抽選 を行う程度には申込が来ている。

船 橋 教 育 長 では、次に議事の第 6. 教育委員からの一般報告に移る。 各委員の皆様から、近況報告などについて、一人ずつお願いしたい。

宮 道 委 員 一昨日、明海小学校に学校訪問に行かせていただいた。校舎は古くなってきているが、学ぶ環境としては非常にきれいな学校だなと思った。というのは、よく整理されており、日頃から掃除等しっかりと子ども達が行っているのだろうと思いながら訪問させていただいた。

先生方もICTを活用して何年か経つが、非常に上手に活用しながら、 工夫を凝らして、取り組まれている様子がうかがえた。子ども達もあり のままの姿で授業に臨んでいる姿を見て、現場は一生懸命頑張っている のだろうと思った次第である。

宮澤委員 私も日の出中と明海小に訪問をした。とてもきれいな校舎であったが、 やはり30年経てば、壁や流しを見ても、傷むところは傷んでいるという 印象をうけた。ただ、子ども達は積極的で、先生とのコミュニケーショ ンもとれており、楽しく授業ができていると感じた。

ただ、クラスの机の並び方を見て、窮屈感を感じたが、円状の並び方に変えてグループワークを行っていたのを見たときに、そういった工夫がされているか、されていないかが大事であると感じた。

以前にイエナプランの見学に行ったときにも、そのような工夫が子ど も達に与える印象や授業の雰囲気に違いがでるのかと感じた。

船 橋 教 育 長 学校では、習熟度別に分けたりして、1つの教室の人数を減らして、 それぞれの課題で学習するという取組も積極的に取り入れている。やは り一番大切なのは、個の学びをどれだけ保障してあげるかというところ だが、物理的に課題が多い。

少人数にすればいいということではなく、何のために少人数にするか

というところ。少人数にするということは手段なので、目的と手段を混 在しないようにしなければならないと考えている。

吉 野 委 員 医師として話をさせていただくと、今、園児から中学生の方々まで、 ほとんどが元気に登園ないし通学していると思う。ただ、小さいお子さ んの間で、手足口病が流行している。夏風邪の類である。

他にも小学校高学年から中学生に関しては、インフルエンザの感染者が散見される。そして、20歳以上ぐらいになると、コロナが再び少し出てきている。また少し感染者が増えてきているということだけは認識しておいていただきたいと思う。また、今年は急に暑くなったので、大人の方のめまいや頭痛などが多い。なので、そういう症例があるということを頭に少し入れておいていただくといいかもしれない。

影 山 委 員 私も一昨日、明海小学校に行かせていただいた。その感想を3つ述べたいと思う。

1つ目は、先生方にお礼を申し上げたいということである。クラスでいるいろな工夫をし、子どもが楽しそうに学習しているところも多かったので、先生の力を感じた。

2つ目が、少し印象に残った6年生のクラスがあり、明海から世界へ、 世界から明海へというテーマでプレゼンテーションをしていく授業だっ た。

まず、1つ感心したのが、小学生であれだけのプレゼンテーションのファイルを作れたなというのを思った。それとともに、その発表内容が、日本で常識だと思っているけども世界だと常識ではないようなことを考えつつ、日本の常識を考えてみようというテーマであった。例えば、夏休みを長くしたほうがいいとか、あるいは、給食をビュッフェにすべきだとか、宿題をなくしたほうがいいとか。

ある意味、言われた先生とか大人たちは、少し困ってしまうような内容かもしれないが、子どものときから常識を疑って、またゼロからいろいろなことを考えていくのは非常に重要なことだと考えているので、何

か子ども達に考えさせて、子ども達の視野を広げるという意味で役立つのではないかと感じた。

3つ目は、宮道委員も宮澤委員も訪問したとき、校舎がきれいだったとおっしゃっていたが、私も同じく感じた。1つ付け加えると、昔、P TAをやっていたときに、ある方に言われたことがある。学校がよく管理されているかは、高いところの角を見れば分かると。そこに、クモの巣等があると、よくないと。

理由は、子どもはそういうところに届かないから、高いところの掃除はできない。先生も時間がないからできないと。だから、それを行うのは大体が親やPTAの仕事になってくると。それで考えていくと、高いところの角などにクモの巣があると、PTAというか、親と先生の関係が良好ではなく、逆に、クモの巣がないと、PTAと先生の関係が良好であり、学校運営が、親や地域も含めて、良好であるという話である。

今回、そのあたりを注意して見ていたが、明海小もクモの巣等は全然なかった。明海小の場合、PTAではなく、コミュニティ・スクールが数年前から導入されていたと思うので、そのコミュニティ・スクールの運営が、明海小学校ではうまくいっていたということの状況証拠の一つであると感じた。そういった意味ですばらしい学校だと思った。

船橋教育長 それでは、次に、議事の第7. その他に移るが、本日はその他の上程はない。

以上で、令和6年度浦安市教育委員会7月定例会を閉会する。

閉 会 (午後3時35分)